
! ! ! !“我们合作社的人，都
想问问，农业保险还能为
三农提供哪些新服务？”在
市十三届人大五次会议代
表服务区，王凤娟代表一边
接听合作社伙伴的电话提
问，一边把问题传递给太平
洋保险公司的工作人员。
王凤娟是浦东出了名的“桃
子大王”。“有了保险，桃树
受了灾，有理赔，桃农就少
了后顾之忧。”她希望农业
保险越做越周到。
本报记者 陈正宝 姚丽萍

摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）今天上
午，市高院院长应勇向市十三届人
大五次会议作上海市高级人民法院
工作报告。

报告透露，!"#$年，全市法院
共受理各类案件 %!&!'万件，审结
%!&!(万件，同比分别上升 $&)*和
$&+*，同期结案率为 $,,&!*。其中，
受理各类一审案件 !-&+. 万件，审
结 !-/.,万件0其中包括历年累积的

案件1。受理各类二审案件 !&%"万
件，审结 !&)2 万件，改判发回率为

-3"*。存案 )3.% 万件，同比下降
$32*。2$3(*的案件经一审即息诉，
经二审后的息诉率为 2-3-*。

! 刑事案件

去年，本市法院共受理一审刑
事案件 !3$"万件，审结 !3$"万件，
同比分别上升 .3"*和 .3!*

其中，审结故意杀人、绑架、抢
劫等严重暴力犯罪，盗窃、抢夺、诈
骗等多发性侵财犯罪以及毒品犯
罪案件共 $3".万件，同比上升

.3$*。审结金融诈骗、侵犯知识产
权等破坏市场经济秩序犯罪案件
!)%%件，同比上升"3$*。审结贪
污、贿赂、渎职等职务犯罪案件!(%

件，同比下降$)3-*，其中涉及处
级干部!.人，局级干部$人。以受贿
罪判处市住房保障管理局原副局
长陶校兴无期徒刑。
依法审结“$$·$+”特大火灾系列

刑事案件。依法严惩“染色馒头”等一
批涉食品、药品安全的犯罪案件。依
法惩治醉酒驾车犯罪行为，以危险驾

驶罪追究 )$!名被告人刑事责任。

! 民事案件

去年，本市法院共受理一审民
事、商事案件 !.3!- 万件，审结
!.3)$万件，同比分别上升 %3%*和
%3-*，涉案标的额 +("亿元。

其中，审结婚姻案件 $32- 万
件，同比上升 $3!*。审结房屋买卖、
医疗纠纷、劳动争议、机动车交通事
故、物业纠纷等涉民生案件 $"3()

万件，同比上升 $!3%*。审结金融案

件 !3$$万件，同比下降 23%*。加大
知识产权司法保护力度，审结知识
产权案件 !+$. 件，同比上升
$(3-*。加强民商事案件调解工作，
一审民商事案件调解撤诉率为
.+32*，同比上升 $3-个百分点。

! 行政案件

去年，本市共受理一审行政案件
$-")件，审结 $-!(件，同比分别下
降 )32*和 "32*。市、区（县）行政机关
负责人出庭应诉 $)2人次。行政机
关败诉率为 .3-*，同比下降 "3)个
百分点。建立行政争议实质性解决
机制，协调化解率为 !23.(*。加强
《国有土地上房屋征收与补偿条例》
施行后司法应对，共收到行政机关申
请强制拆迁案件+.!件，经协调化解
$!!件，裁定准予执行 !-!件，分别
占申请案件总数的!$3(*和 +"3!*。
政府部门已组织实施 $$-件。
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! ! ! !谢荣兴、吕红兵、周锋、朱建国
等 )"位市政协委员，联名向市政协
十一届五次会议提交提案，呼吁“稳
定繁荣股市”，鼓励上市公司分红，
对连续三年不分红者给予“公开谴
责”。“现在证券市场监管归中央，上
交所也直属证监会，但作为上海的
相关部门不应该无所作为，完全可
以积极推进，从我做起，作出表率，
将稳定股市繁荣股市提高到推进上
海国际金融中心建设的高度来抓。”
另有 !!位市政协委员联名提交的
提案，建议设立金融投资者投诉中
心，保护普通市民和来自世界各地
的金融投资者的合法权益。

政策应对分红公司倾斜
在前几天举行的一次政协会议

小组讨论中，一位政协委员语气激
动地质疑道：“都说股市是经济的风
向标，中国经济发展速度是世界上
最快的，可股市的表现却是最差的，
这正常吗？”此话引起其他委员的共

鸣，大家都对股市的表现表示困惑。
)" 位政协委员联名提交的提

案，就将关注的目光聚焦到了股市
上，并从“上市公司分红”这个敏感
问题上“开刀”。提案表示，政协委员
曾建议证监会颁布一个《指引》：对
连续三年当年利润分红超过 +"*

以上的上市公司给予股市政策的优
先权，比如给予股份增发、配股，给
予发行公司债，给予管理层股权激
励机制，给予重大资产重组和购并
的优先审核权，反之“暂不受理”，甚
至可以对有足够可供分配利润，且
连续三年不分红者，给予“公开谴
责”。“能否长期保持足额的分红是
散户们撇开股价涨跌，长期投资股
市的一帖良方，至少是一份不错的
安慰剂。”

每年分红不低于50%
! ! ! !目前注册在上海，在上交所上
市的公司达 $22家，其中由上海国资
委和区县国资委控股的近 ."家，在
上海的央企以及异地国资在上海注
册的上市公司达 %"多家4 占总数的
六成以上。提案建议上海国资委发一
个国有控股上市公司 0包括第二!第

三国有大股东1关于公司分红的指导
意见：每年分红不少于可供分配利润
的 +"*以上。同样，作为有上海证监
局主管的自律行业协会上海市上市
公司协会4涵盖了全部 $22家上市公
司，更应该发出倡议4要求理事单位、
会员单位同样倡导每年分红不低于
+"*4并在披露年报中就如何规范分
红提出制度性的表态。

市政协委员陈振鸿在政协小组
讨论会上，也建议政府加强对不分红
的上市公司的监管，对连续 )年不分
红的上市公司予以退市。股市监管部
门不能只帮企业圈钱，让股民受损。

保护投资者合法权益
金融投资领域，政府主管部门

为银监会、证监会和保监会，但该
三主管部门目前又没有设立专门
机构负责处理投诉。另外，我国缺
乏对金融投资者的合法权益进行
保护的专项法律，也造成了投资者
无法可依、投诉无门的窘境。景莹、
张培志、黄勇平、桑标等 !!位政协
委员联名提交的提案，建议设立金
融投资者投诉中心，保护金融投资
者的合法权益。

金融投资者投诉中心可以汇总
众多投诉者的信息，收集相关证据，
为投诉者提供金融方面的专业知识
和法律帮助，有效地与被投诉单位
进行协调、调解，处理纠纷，该中心
可以作为上海成为国际金融中心不
可或缺的配套软件，为金融投资者
的维权提供相应的服务平台。在接
受投诉者投诉同时，投诉中心可将
相关投诉信息汇总、分类、统计，如
发现银行等金融机构存在违规情形
的，可将信息及时汇报金融主管部
门，能起到对金融机构的监测作用。
投诉中心设立后，能为投资者

提供一条救济途径，有效地提供缓
冲地带，缓解冲突，防止矛盾激化，
能够起到促进社会和谐的作用。
本报记者 江跃中 潘高峰 徐轶汝

30位市政协委员联名交提案呼吁“稳定繁荣股市”

另有22位委员提议设立金融投资者投诉中心
三年不分红者应予“公开谴责”

市高院报告透露，去年全市共审结各类案件42.27万件———

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）今天上
午，市检察院检察长陈旭向市十三
届人大五次会议作市人民检察院工
作报告。报告透露，!"$$年全市共批
捕刑事犯罪嫌疑人 !!!(!人，起诉
)"$-- 人，同比分别上升 "&$*和
.&$*，其中批捕故意杀人、抢劫、绑
架、强奸等严重暴力犯罪嫌疑人
)$(+人，同比下降 )&+*。

! 加大打击经济犯罪力度。开
展了打击金融诈骗、侵犯知识产权
等专项行动，共审查起诉金融犯罪
$"2"件 $!$"人。

! 依法打击损害民生民利的
犯罪，保障人民群众生命健康安全。
制定《办理危害食品安全案件实施
意见》，要求提前介入侦查，积极引
导取证，依法快捕、快诉，共审查起
诉危害食品安全犯罪 -"件 !$"人，
办理了生产销售“问题馒头”等一批
群众反映强烈、社会影响大的案件。

! 加强涉罪未成年人司法保
护，未成年人犯罪从 !""-年以来持
续下降，!"$$年受理审查逮捕 $"+%

人，较 !""-年减少 %-&2*。

坚持“教育为主，惩罚为辅”的特
殊司法原则，严格把握逮捕、起诉条
件，不批捕 $+2人，不起诉 $$!人，同
比分别上升 $2&+*和 !$&(*，审前非羁
押率达 )(&%*。充分发挥未成年人观
护体系作用，全市 +-个观护基地对
%$-名涉罪未成年人进行观护帮教。

高度重视涉罪来沪未成年人司
法保护，将 !)"名适用非羁押强制
措施的涉罪来沪未成年人全部纳入
观护体系，并为工作、生活无着的未
成年人提供食宿和技能培训。积极
探索轻罪记录封存制度，已封存记
录的 2$名未成年人，均顺利复学、
就业，无一人重新犯罪。

! 共立案侦查贪污贿赂案件
)"%件 )((人，其中大案 !-+件，处级
以上干部 )%人，依法查办了普陀区
原区委常委、副区长陈猛受贿案，临港
经济发展（集团）有限公司原副总裁戴
伟中受贿案等一批大要案。把侵害民
生民利的犯罪作为查案重点，查办发
生在征地拆迁、社会保障、医疗卫生等
民生领域案件 %.人。依法惩处行贿
犯罪，立案侦查 +"人。

侦查贪污贿赂
大案285件

市检察院报告透露，去年本市共
批捕刑事犯罪嫌疑人22272人———

!上接第 !版"

刘云耕说，!"$!年市人大常委
会工作的总体要求是：以邓小平理
论和“三个代表”重要思想为指导，
深入贯彻落实科学发展观，认真贯
彻中央和市委精神，突出把握好稳
中求进的工作主基调，紧紧围绕创
新驱动、转型发展的总方针，更加注
重稳定增长、更加注重结构调整、更
加注重改革开放、更加注重民生保
障、更加注重城市安全，进一步发挥
人大在全市工作中的重要作用。

!"$!年，市人大常委会将着

力加强立法监督，大力推动民生
持续改善，始终牢记为人民服务
的宗旨，正确反映和统筹兼顾不
同社会群体的利益，认真督促解
决群众反映突出的民生问题———

! 促进社会事业改革发展，就
社会保险法实施、中长期教育改革
和发展规划纲要落实、医药卫生体
制改革、保障性住房体系建设、落政
后代经租侨房处理工作加强监督。

! 促进城市公共安全，就电
力法和本市电力设施保护规定、
轨道交通运营安全、食品安全法

和本市实施办法的贯彻落实情况
开展跟踪监督。

! 促进社会管理创新，制定
突发事件应对条例，加大对职工
代表大会、公共场所控烟、养犬等
法规的执法检查力度。

! 促进文化资源共享，制定
社区公共文化服务条例，推动公
共文化服务体系建设。

! 监督人民检察院贯彻落
实“关于加强法律监督工作的决
议”的情况。

! 跟踪监督人民法院民事
判决执行情况，推进公正司法，维
护社会公平正义。

加强!立法监督"推动民生持续改善
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等犯罪行为“染色馒头”
醉酒驾车依法惩处
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